

QUESTIONS

308—En 1640, la compagnie de la Nouvelle-France concéda à François de Chavigny, sieur de Berchereau, et à demoiselle Eléonore de Grand Maison, son épouse, de la paroisse de Créancée, en Champagne, France, “deux arpents de terre à prendre dans le lieu désigné pour la ville et la banlieue de Québec s’y trouvant des places non encore concédées pour y faire un logement et jardinage où il se puisse retirer avec sa famille...” Connait-on le lieu précis où se trouvait ce terrain et si les concessionnaires l’ont occupé en aucun temps et quand ?  
D. J. M.

309—On vient de me montrer un ouvrage très rare aujourd’hui et publié à Londres en 1772. Il porte pour titre : *An abstract of those parts of the custom of the viscounty and provostship of Paris which were received and practised in the province of Quebec in the time of the French Government drawn up by a select committee of Canadian Gentlemen well skilled in the law of France, and of that Province, by the desire of the Honourable Guy Carleton, esquire, governor in chief of the said province.* Je serais curieux de connaître les noms de ces légistes canadiens. Cugnet ne serait-il pas l’unique auteur de ce Résumé de la coutume des vicomté et prévôté de Paris en usage dans notre pays sous le régime français ?

Lay.

310—Quelles sont les monnaies canadiennes les plus rares ?

NUMIS.

311—Le *Clergé canadien, sa mission, son œuvre*, par L.-O. David, est-il le seul ouvrage canadien mis à l’Index ?

LISEUR

312—L’abbé Daniel dit quelque part que Thomas-Jacques Taschereau, conseiller au Conseil Souverain, marié à Marie-Claire Fleury de la Gorgendière, fut le père de trente-deux enfants. Ce fait est-il prouvé ?

A. T.

313—Est-il bien établi, ainsi que le laisse entendre M. de Gaspé, que Montgomery, le brûleur de la côte de Beaupré en 1759, fut le Montgomery qui tenta de s’emparer de Québec en 1775 ?

A. B.

314—Le 30 mai 1760, Knox, capitaine dans l’armée de Wolfe, écrit dans son journal : “Un habitant de Saint-Michel a été pendu hier en face de sa maison, pour avoir essayé de soulever ses concitoyens à la révolte contre nous, et avoir engagé plusieurs de ses anciens miliciens (il était capitaine de milice) à rejoindre l’armée française.” Qui me dira le nom de ce brave ?

CURIEUX